

# La boulangerie mise sur des fèves identitaires

Le moment où les bénévoles de Lou Dragas ont découvert les fèves grabelloises.



**L'initiative est signée Le Moulin Gourmand dans le centre commercial Saint-Charles.**

À l'occasion de la traditionnelle galette des Rois, la boulangerie-pâtisserie réserve une surprise à ses clients. Karine et Fred ont choisi de glisser dans leurs produits des fèves aux couleurs de Grabels. Et plus précisément aux images du village. Pour sélectionner des photos, la boulangère a demandé de l'aide aux bénévoles de l'association d'histoire locale, Lou Dragas.

Les clichés ont été imprimés sur des petites pièces en céramique, au format carré, de type timbre-poste. Une collection de 6 fèves a été produite. Dès demain et jusqu'à la fin du mois, les gourmands auront tout le temps de s'offrir cette collection en précisant à la vendeuse qu'ils souhaitent la galette avec la fève grabelloise.

## **600 fèves cachées**

Pour satisfaire le plus grand nombre, le boulanger a commandé 600 exemplaires qui seront cachés dans ses royaumes, galettes frangipanes ou aux pommes caramélisées.

*"Si cela plaît, ajoute Karine, nous pourrions proposer d'autres modèles l'an prochain".* Elle a remis un coffret des six modèles à l'association Lou Dragas pour la remercier de sa collaboration.

Ne manquant jamais l'occasion de valoriser l'histoire de la commune, les bénévoles ont produit un descriptif affiché dans la boutique qui en dit un peu plus sur chacun des lieux choisis.

L'église et ses deux clochers datent du XII<sup>e</sup> siècle. Elle a été détruite par les protestants en 1622 et reconstruite en 1667 par le chapitre de la cathédrale Saint-Pierre de Montpellier et grâce à la générosité des Grabellois. Son apparence actuelle date de 1876.

Le château de Grabels : en 1645, Jean de Massane construit un mas dénommé le Mas de la Font. En 1755, Louis de Solas, propriétaire depuis 1747, devient seigneur et, de ce fait, le Mas de la Font devient château.

La cave coopérative : elle portait le nom de La treille grabelloise. Elle a reçu sa première vendange de 14 000 hl en 1947. En 1969, elle produit 27 400 hl. Dissoute en 1990 par le préfet, la commune l'achète en 1991.

La croix de Guillery : en 1825, elle est transportée de Montpellier à Grabels à dos d'hommes. D'abord placée au Calvaire, elle sera implantée en 1992 sur la colline qui surplombe Grabels et qui porte son nom.

Le blason : une gerbe de blé surmontée de 3 étoiles a été enregistrée en 1700 par Charles d'Hozier, garde de l'Armorial Général de France.

La maison commune : construite en 2014 sur la place Jean-Jaurès, et inaugurée en septembre 2015, abrite la mairie, le centre social Gutenberg et le CCAS.